

El que no está conmigo está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

# EL GRANO DE ARENA

El que no recoje conmigo desparrama  
San Lucas, cap. XI, vers. 2

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCIÓN GENERAL PARA JULIO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.  
El espíritu de sumisión.

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que sepamos unir el espíritu de sumisión con la santa independencia cristiana.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Obedecer, pero sólo cuando no se nos manda nada contra la ley de Dios.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las obras encaminadas á la reforma social en esta Diócesis
- 2.ª La conservación de la sede episcopal en esta Isla.
- 3.ª La perfecta consecución del fruto de los santos ejercicios practicados por las celadoras y socias.

Once conversiones.—Cinco asuntos muy importantes.—Seis obras de celo.—Cuatro familias, una de ellas muy necesitada.—Espíritu de fervor para varias celadoras.—Arreglo de dos asuntos.—Consejo y protección en varios.—Dos enfermos.—Un hijo de familia.—Ocho gracias especiales.—Una vocación.—Quince intenciones particulares.—Tres gracias temporales.—Acción de gracias por dos favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio.

Día 22.—Santa María Magdalena.

“ 31.—San Ignacio de Loyola.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma del celador de este centro D. Pedro Pons y Pons, fallecido en Junio.

A. M. D. G.



## DE VERANEO...

D.ª Tecla nota que desde que llegó siente más calor que en Barrizales pero achácalo á las rabietas que está pasando.

—Vaya, ya es hora de pensar en la cena que serán las mil y quinientas cuando esté lista.

Y se mueve una nueva ventolina al tener que enviar á la tienda á una de las criadas.

—Esto no puede seguir, hay que poner orden y concierto, porque sinó, vamos á enfermar á puros berrenchines.

—Lo que es así no es posible vivir: mañana Dios mediante se hará la repartición de faenas y cada cual á la suya, que esto es una verdadera república.

Después de un par de sustos regulares por causa de los niños que se caen en el destartado jardín; y después de otras tantas peloterías habidas entre las fámulas, cenan como pueden y Dios les da á entender y marchan por fin á dormir, rendidos por las peripecias del día.

Romana que es muy comodona se lamenta porque estraña el lecho y no deja descansar á Tecla.

A poco de estar en la cama, todos en general rascan á más y mejor comidos por una nube de crueles mosquitos.

—Pero qué es esto, Dios mío, á qué hemos veni-

do aquí? Es esto una quinta de recreo? Santo Dios! Esto es la quinta esencia del calor y el colmo del sufrimiento; decía Romana palpándose multitud de descomunales ronchas.

Después de dos mortales horas de volverse y revolverse en la cama y de rascarse con ensañamiento duérmense.

Allá á la media noche óyense gritos que hacen despertar sobresaltados á todos: levántanse y temblando de susto llaman á las criadas, las cuales no responden, y al entrar en su cuarto para ver si están muertas ó qué les pasa, ven el catre donde duermen, de tal manera esparrancado, que estas han venido al suelo sin acertar á moverse, muertas de miedo.

Al ver luz y compañía se animan y empiezan á coro.

(Continuará.)



## ¿Casualidad?

A los impíos perseguidores de las órdenes religiosas en Portugal les va llegando su hora. Lean nuestros lectores los siguientes relatos:

«*O Seculo*», como todo el mundo sabe, es un periódico anticlerical, antifrailuno, enemigo rabioso de Cristo y de su Iglesia y que se publica en la capital de la nación vecina.

*O Seculo* llevó la voz cantante en las manifestaciones antireligiosas y anticlericales que se realizaron, de un modo salvaje, en Portugal.

*O Seculo* decía, en el paroxismo de su odio contra la religión y los sacerdotes: «Si hay Dios, que nos parta un rayo; si no pedimos justamente que sean expulsados del reino las Ordenes religiosas, que una centella nos divida.»

Dios sin duda, no echó en saco roto la provocación, y qué hace Dios, según el testimonio de *O Seculo*?

Lo siguiente, que relata *O Seculo* lleno de horror y de congoja:

«Fué su muerte—la de su redactor Augusto Peixoto—como si nos lo asesinasen; tan singular, tan rápida, tan violenta la muerte de nuestro hermano; y fué con estremecimiento, como si fuese asesinado, ahí al doblar una esquina, cobardemente, infamemente, al regresar del trabajo, cuando nosotros recibimos la horrible noticia que decía: *morreu ó Peixoto*...» «Como perturbados por la perpetración de un crimen, velada el alma y oprimido el corazón por la muerte de un camarada lealísimo, todos sus compañeros de *O Seculo* llevan dentro de sí la postración dolorosa de su espíritu...»

No es extraño que los camaradas de Augusto Peixoto sientan «una dolorosa postración de espíritu», porque, según los informes del periodista *Isaac*, Augusto Peixoto, el agitador portugués, el instigador de las «pedradas á los conventos», murió, «como asesinado», «con una muerte «singular y rápida.»—como si lo partiese un rayo—cuando regresaba de sus tareas antirreligiosas y agitadoras, precisamente á la misma hora, (3 de la tarde) en que había sido firmado el decreto de expulsión contra las Ordenes Religiosas, y á los dos meses, justos de haber lanzado el reto contra el cielo y conseguido su intento de expulsión de los frailes y monjas del territorio lusitano.

Hay más.

Todavía no estaban rehechos los redactores de *O Seculo* de los «estremecimientos» que les causó la muerte súbita y «singular» de Augusto Peixoto, cuando los sorprende la caída de un segundo rayo sobre la cabeza de otro hermano, el redactor principal y también agitador furibundo Teixeira Bastos.

Augusto Peixoto y Teixeira Bastos, sin saber cómo ni en virtud de qué misterio, se encontraron «al doblar de una esquina», partidos por el espinazo, mudos, atónitos y sin acción para azuzar á las turbas contra los frailes y los templos.

El rayo de la muerte «súbita y singular» les mostró que hay un Dios que no necesita de los rayos de las nubes para aniquilar á los impíos y blasfemos.

Por lo que atañe á Hintze Ribeiro, autor del decreto de expulsión de los religiosos y cabeza de turco de Peixoto y de Peixeira, dice el publicista *Isaac* que perdió las dos piernas; «esse já perdeu duas pernas» «Quen lhe quebrou ó primeira perna, foi adullista Isao Eraneo... Porém quan lhe quebrou a segunda perna foi ó señor Arroyo leader do partido regenerador.»

No ha sido pequeña la desgracia de Hintze Ribeiro. Una pierna cualquiera la pierde; pero quedarse sin las dos piernas de la noche á la mañana, doblemente cojo y doblemente miserable á vista de mil gozosos enemigos que baten palmas por el castigo *das pernas*, es un accidente desusado y cruelísimo, juzgado de tejas abajo.

Sufra resignado el Sr. Hintze su desgracia, y aprenda en la adversidad á temer á Dios y á no burlarse de la Providencia.

Porque Dios vive, y apesar de su misericordia, se vé como obligado muchas veces á lanzar rayos de indignación contra los que no creen ni se dan razón de los misterios.



## Comentarios

Habló el señor marqués de Campoameno en el Congreso y, á continuación, según el extracto de un periódico de gran circulación, ocurrió lo que sigue:

«El señor Suarez de Figueroa (don Adolfo), en nombre de la comisión, contesta al señor marqués de Campoameno, y le hace en un discurso breve é ingenioso, que produce el mejor efecto en la Cámara.

Empieza diciendo que el señor Romero Robledo ha sido el primero en emprender la campaña anticlerical y que el señor marqués de Campoameno ha lamentado que no haya en España grandes partidos políticos y el señor Romero Robledo ha dedicado gran parte de su vida á destruirlos.

El señor Romero Robledo: ¡Y seguiré!  
El señor Suarez de Figueroa (don Adolfo) continúa examinando las afirmaciones hechas por su contrincante, y termina diciendo:

«A mí se me había encargado la misión de contestar á un hombre que andaba por la tierra. S. S. se ha subido á las nubes. No tengo más que decir. (Risas. Aprobación.)

¿Comentarios?... Esas *amenidades* del Parlamento español no bastan por sí solas para retratar de cuerpo entero á nuestros Padres de la Patria?

Nos vamos regenerando á toda máquina. ¡Pobre España!

\*\*\*

Y á propósito del Parlamento. Ya tenemos á Moret presidiendo la Cámara popular.

Su orgullo personal puede estar satisfecho: falta que el país esté satisfecho de que un hombre de los méritos del señor Moret haya escalado tan elevada dignidad.

El nombre del señor Moret y Prendergás, va unido á todas las desdichas y humillaciones porque ha pasado España desde la septentrional hasta la fecha. El libre cambio, Melilla, Cuba, Filipinas, los cruceros «Meteoro», «Auxiliar» y «Rápido» pueden ser otros tantos cuarteles de su escudo nobiliario.

Decididamente en España ni hay hombres ni esperanza de que los haya.



## Recortes

### Los submarinos

«The Daily Mail» publica la reseña de una «interview» de su corresponsal en Tolón con una elevada autoridad de la marina francesa.

Durante la conversación se habló de las maniobras que en la actualidad está ejecutando la escuadra francesa del Mediterráneo.

También hablaron los dos interlocutores de los movimientos del submarino «Gustave Zédé».

A juicio del jefe francés, los submarinos están llamados á desempeñar papel importantísimo en las guerras marítimas del porvenir.

Al decir del corresponsal de «La Patrie» en Londres el acto de audacia realizado recientemente por el submarino «Gustave Zédé» ha causado verdadera estupefacción en Inglaterra, y sobre todo en los círculos navales y militares. La sorpresa ha sido tanto más desagradable, cuanto que los periódicos de Londres se esforzaban por demostrar que la construcción de submarinos franceses había sido un fiasco completo y que las últimas experiencias de Cherburgo habían patentizado que esos barcos son inhabitables.

El corresponsal aludido advierte además que los nuevos buques de guerra no tendrán que limitarse á la defensa de las costas exclusivamente, sino que podrán hacer excursiones á las de Inglaterra é Irlanda, toda vez que el de más antiguo tipo, el «Gustave Zédé», ha podido trasladarse desde Tolón á Ajaccio (Córcega).

El submarino, que desde el día 6 del actual se encuentra en Tolón otra vez, partió de este puerto con el remolcador «Utile», y se dirigió á las aguas de Córcega, después de anunciarse la salida á la escuadra, á fin de que todos los barcos estuviesen sobre aviso para evitar el ataque, según ha declarado en rápida «interview» Mr. Jobart el Comandante del submarino.

Una vez cerca de Ajaccio, se alejó el «Utile», y el «Gustave Zédé» se mantuvo á la expectativa. En aquellos momentos la división ligera de la escuadra zarpó de su fondeadero y el submarino se sumergió á fin de no ser visto y dejó pasar sobre sí los torpederos y destructores.

Volviendo luego á la superficie, el comandante Jobart preparó el ataque contra un acorazado, sumergió el barco de nuevo y le dirigió hacia el «Charles Martel» contra el cual lanzó un torpedo.

El choque produjo una ligera sacudida en el acorazado, pero los tripulantes no se dieron cuenta de lo ocurrido hasta que apareció en la superficie de las aguas el «Gustave Zédé», á fin de que le vieran.

El «Charles Martel» disparó sobre el submarino dos cañonazos y éste se sumergió de nuevo y desapareció.



## Al Menudeo

### Roma

—Presidida por el Papa se reunió la Sagrada Congregación de Ritos para emitir sus votos respecto á la virtud en grado heroico del venerable Siervo de Dios Claudio de la Colombiere, Sacerdote profeso de la Compañía de Jesús, en la causa de beatificación y canonización que se sigue por la citada Sacra Congregación.

—«Le Gaulois» y «La Libre Parole» aseguran que Su Santidad escribió una carta al Gobierno francés concebida en términos más enérgicos que la que dirigió á los Superiores de las Ordenes religiosas con motivo de la nueva ley de asociaciones.

—La hija del Príncipe Felipe Orsini, asistente al Trono pontificio, de edad de veinticuatro años, ha ingresado hace poco en el convento de las Hermanas Franciscanas Misioneras de María.

La familia Orsini, una de las más ilustres de Roma, cuenta entre sus antecesores á los Papas Benedicto XIII y Nicolás III.

—Un alto personaje francés de los que asistieron á la peregrinación de los 60.000 hombres á Lourdes, tuvo hace poco una entrevista con Su Santidad.

«¿Conque estuvisteis en Lourdes?—le dijo el Padre Santo.—¡Que hermoso espectáculo el de esas peregrinaciones de hombres, y con cuánto gusto las bendigo! Esas oraciones colectivas son las que han de salvar á la Francia; pues un país que tal hace, no puede perecer.

»Pero hoy día no basta con la oración; es preciso que en esas grandes manifestaciones de la fe católica se adopte la resolución de obrar y de votar... Rogar, obrar, votar, he ahí el deber de los católicos franceses en las actuales circunstancias.»

### Madrid

—Han sido aprobadas en el Senado las actas de los Rdos. Prelados que representan los Arzobispados:

Por el de Toledo, el Sr. Peris Mencheta, Obispo de Coria; por Granada, el Sr. Guisasola, Obispo de Jaén; por Zaragoza, el Sr. Soldevilla, Obispo de Tarazona; por Valladolid, el P. Cámara, Obispo de Salamanca; por Santiago, el P. Vigil, Obispo de Oviedo; por Tarragona, el señor Rocamora, Obispo de Tortosa; por Valencia, el Sr. Cereró, Obispo de Segorbe, y por Burgos, el Sr. Almaraz, Obispo de Palencia.

—S. M. la Reina, á propuesta del ministro de Gracia y Justicia, Sr. Marqués de Tevérga, ha firmado un Real Decreto promoviendo para el obispado de Zaragoza al muy ilustre señor Castro Alonso, canónigo de Valladolid.

—En una conferencia celebrada por los señores Weyler y Urzaiz se acordó conceder trece millones al departamento de Guerra para la adquisición de artillería moderna y material de ingenieros.

Los trece millones se cargarán á dos presupuestos.

—Doña María Cristina ha firmado los siguientes decretos:

Autorizando la subasta para adquirir 8.000 postes para el servicio de telégrafos.

Concediendo un crédito de 204.000 pesetas para el tendido de un cable.

El ministro de Hacienda ha puesto á la firma las disposiciones que siguen:

Autorizando al Gobierno para presentar á las Cortes un proyecto concediendo un crédito de 13 millones de pesetas para la adquisición de cañones de tiro rápido.

Autorizando al Director general de Aduanas para que, sin los requisitos de subasta, proceda

á la impresión de la Estadística general de navegación durante un decenio.

### Península

—El Sr. D. Juan Múgica ha publicado en la prensa de San Sebastián que ha recibido de don Francisco Pérez, presbítero, coadjutor de la parroquia de San Ignacio de aquella ciudad, una cantidad que le fué entregada bajo secreto de confesión. También al párroco de Roderos, Diócesis de León, D. Silvestre Sierra, le han entregado 1.600 reales, que por igual concepto ha devuelto á sus legítimos dueños. Y por último el Sr. D. Rafael López García, coadjutor de la parroquia de San Luis, en esta corte, ha restituido á los herederos de D.<sup>a</sup> Patricia Martínez la cantidad de 75 pesetas que recibió de un penitente bajo secreto de confesión. ¡Gracias á Dios!

—Leemos en un periódico de Barcelona que el Excmo. Sr. Gobernador civil de dicha ciudad, en vista de las noticias sobre la existencia de la peste bubónica en Marsella y algún otro puerto, ha ordenado que se extremen la escrupulosidad y el rigor en las visitas de inspección y en los reconocimientos de los buques. Además ha celebrado una conferencia con el Sr. Alcalde para tratar la cuestión sanitaria y prevenir en lo posible que dicha epidemia invada aquella ciudad.

Algo podría y debería hacerse aquí en igual sentido. Llamamos acerca de ello la atención de la Junta de Sanidad.

### Extranjero

—El Ministro de Marina francés hace oficialmente saber que el mes próximo se organizará en el Mediterráneo una división naval de reserva, y se reforzará con algunos buques guardacostas la escuadra del Norte.

—En París despertó gran curiosidad la elevación de un globo dirigible con motor de petróleo verificada el día 13.

La tentativa tuvo cumplido éxito. El aeronauta se elevó rápidamente y después maniobró con gran precisión por los espacios.

Dicha elevación no ha sido más que un ensayo previo para las pruebas oficiales, en las que el autor de la invención espera también alcanzar completo éxito.



## Menorca

Magníficas sobre toda ponderación resultaron las funciones religiosas celebradas el domingo último por la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, para honrar, cual se debe, á su Excelsa Titular.

La concurrencia de fieles á todos los actos fué numerosísima, mereciendo mención especial la Misa mayor y la Procesión, en las que ofició de Pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo Diocesano. En la primera fué orador el M. A. D. Germán Ubeda; á la segunda concurren representaciones de todas las clases sociales, predominando la de Marina, cuyo primer Jefe en esta Isla fué pendonista principal, y de la cual es Patrona la Reina del Carmelo.

La dotación del «Carlos V», inclusa su banda de música, que alternaba con la militar del Regimiento Infantería de Baleares número 2, contribuyó no poco á dar mayor realce á tan hermosa como elocuente manifestación de fé, como la llevada á cabo por nuestras dignas Autoridades, los Sres. Jefes y Oficiales de guarnición en esta Plaza, varias Congregaciones religiosas y en especial la de Cofrades de Nuestra Señora del Carmen, representada por considerable número de señoras, que á la par de los caballeros y menestrales, formaban en las filas de la Procesión.

De gran consuelo nos sirvió formar parte del

numerosísimo cortejo, que á la Santísima Virgen del Carmen acompañaba en su marcha triunfal por nuestras plazas y calles, y entre la apiñada multitud, que desde las aceras, balcones y ventanillas, la aclamaba endita Bentre todas las mujeres.

¡Quiera el cielo que la devoción á la Reina del Carmelo, tan arraigada entre nosotros, vaya tomando cada día nuevos incrementos, y sea para todos prenda segura de eterna salvación.

Siguen con actividad en el Dique los trabajos necesarios para las pruebas que deben realizarse muy en breve. La parcial de sumergir el Dique se verificará uno de estos días. La Maquinista Naval ha proporcionado cuatro brigadas de trabajadores á fin de imprimir mayor rapidez á las operaciones que se realizan.

A las cinco de la mañana del domingo llegó el «Menorquin». Condujo la balija, 26 pasajeros y 19 toneladas de carga general.

En el vapor «Isla de Menorca» debe de llegar mañana el nuevo señor Comandante de Marina de esta Provincia D. Emilio Guitard. El domingo saldrá para Barcelona el Sr. D. Rodolfo Matz, después de hacer entrega á su sustituto.

«La Marítima» celebró el lunes su junta general ordinaria. Ayer cumplió la «Sociedad General de Alumbrado» con el mismo precepto estatuario. Ambas juntas se vieron muy concurridas. La primera reparte á sus accionistas un dividendo de 30 pesetas por acción y la segunda distribuye 25 pesetas, ó sean el 6 y 5 p.º respectivamente sobre el capital social.

Felicitemos á los señores Gerentes y respectivas juntas de Gobierno por el satisfactorio resultado con que cerraron el finido ejercicio social.

El domingo se unieron en lazo indisoluble nuestro amigo el piloto D. Antonio J. Tudurí con la virtuosa señorita D.ª María Pons. Bendijo la unión el Rdo. D. Juan Cardona, Pbro. Los desposados salieron en el «Isla de Menorca» para París y Suiza. Pedimos para ellos, al Señor, toda suerte de gracias y bendiciones, felicitándoles, lo propio que á sus respectivos padres.

A hora de itinerario salió el domingo el «Isla de Menorca». Embarcó la balija, 22 pasajeros para Alcudia, 42 para Barcelona y la carga general anotada en otro párrafo de nuestro número de hoy.

Regresó el domingo á Barcelona el Sr. Comandante de Ingenieros D. Mariano Rubió.

La fuerza del crucero «Carlos V» practica ejercicios de desembarque en la esplanada del vecino pueblo de Villa-Carlos.

Merecen sinceros plácemes y se los dirigimos muy de veras, á las Sras. Cofrades de Nuestra Señora del Carmen que con perseverancia poco común en los tiempos que corremos, han hecho la guardia por parejas á la Santísima Virgen del Monte Carmelo durante todos los días de su octava, en la nave del templo durante las principales funciones religiosas y el resto del día en el camarín de la Virgen que recientemente ha sido objeto de importantes mejoras. Es una hermosa práctica, que deseáramos imitaran todas las Asociaciones religiosas de esta ciudad.

Mañana debe de salir para Rotterdam, después de haberse repuesto de carbón y agua el remolcador holandés «Zwartzee» que entró el Dique en nuestro puerto. Se lleva á remolque la golondrina construida por «La Maquinista Naval» que debe dejar en el puerto de Cartagena, para donde se construyó.

El viaje próximo que el vapor «Isleño» emprenderá desde Palma á Argel se efectuará el miércoles día 14 de Agosto. Los pasajeros de Menorca pueden embarcar el martes 13 en el vapor correo que sale de esta para Palma.

La Junta Local de instrucción pública ha acordado celebrar este año el día de la Natividad de Nuestra Señora el solemne acto de la repartición de premios á las alumnas y alumnos de las Escuelas públicas de esta ciudad y su distrito. Nos place ver realizado tan solemne acto que demuestra interés por la enseñanza.

Ayer salieron para Palma y Málaga el Sr. Oficial de Aduanas D. Pedro Sampedro y su distinguida Sra. esposa D.ª Juana Font.

Se ha concedido el retiro con residencia en esta ciudad á nuestro queridísimo amigo el Sr. Coronel de Ingenieros D. Ricardo Mir y Febrer.

Estos días se ha provisto de carbón y agua nuestro Dique flotante. La Marítima le proporcionó 20 toneladas de combustible y hoy toma 30 toneladas de agua.

Se ha nombrado de Real orden al ingeniero naval Sr. Briñas para que esté al frente del Dique de Mahón con el carácter de permanente. El Sr. Briñas es el ingeniero que ya estuvo aquí cuando se trató del emplazamiento del Dique en nuestro puerto. Parece que esta superior disposición tiende á demostrar que el Dique seguirá en Mahón, lo que á muchos parece aún muy dudoso.

Hállase enferma de gravedad, habiendo recibido con cristiana resignación los Santos Sacramentos, la piadosa Sra. madre de nuestro queridísimo Director Rdo. D. Gabriel Coll, Pbro.

Pedimos al Señor asista á la pobrecita enferma y nos asociamos en estos duros trances á los sufrimientos del Rdo. Sr. Coll, Pbro.

Entre la carga que el vapor «Isla de Menorca» embarcó el domingo último, figuraban 160 cajas de calzado, número verdaderamente extraordinario que hacía muchos años no se había embarcado y que demuestra el rápido vuelo que va tomando nuevamente la fabricación del calzado, de lo cual nos alegramos.

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta onomástica de S. M. la Reina Regente, ha ondeado el pabellón nacional y el de los respectivos Consulados, las fuerzas de la guarnición han vestido el uniforme de gala, por la Fortaleza de Isabel II se han hecho las salvas de ordenanza y el crucero «Carlos V» ha permanecido enpavésado.

A hora de itinerario salió ayer el «Menorquin» para Palma. Embarcó la balija, 27 pasajeros y un pico de carga general.

El lunes se dijo á bordo del «Carlos V» Misa de Requiem en sufragio de las almas de los Marinos fallecidos. Asistió al religioso acto el personal de esta Comandancia de Marina y de la Sección Torpedista de este puerto.

— 12 —

D. F.—Siéntate: á tu falta has añadido la mentira que tanto degrada al hombre. Mira, en esta carta me cuentan tantas maldades, me dicen tantas cosas, todas ellas tan vilísimas é indignas de un joven decente y honrado, que no tengo más remedio que decirte, como buen padre que soy, que esto no puede seguir así por más tiempo. Vuelve en tí, reconoce que vas por mal camino; mira que estás robándome la salud y la vida juntamente con la alegría. Oye, hijo mío! (Le toma una mano á Emilio y la acaricia entre las suyas) Yo era feliz cuanto puede el hombre serlo en este mísero destierro; después de Dios compartía el amor de mi corazón entre vuestra madre y vosotros; El se sirvió llamar á Sí á la compañera de mi vida, y entonces concentré todo mi cariño entre tú y Estanislao, desviviéndome por vosotros, siendo vosotros el objeto de todas mis complacencias; de mi Estanislao no tengo la más mínima queja; en cuanto á tí, Emilio mío, yo no sé que doctrinas han inculcado en tu corazón durante el tiempo que has es-

— 9 —

D. F.—¡El te oiga y nos conceda tanta dicha!...

Est.—Con su permiso me marchó; es hora ya de ir á clase (Besa á su padre con cariño y mostrándole la imagen del S. C. le dice): Contemple V. ese Corazón coronado de espinas, herido y llagado: V. llora los extravíos de un hijo; ¡ay padre mío, Jesús sufre por millares de hijos ingratos!

D. F.—Oh, sí! (Le besa) Adios, Estanislao, avisa que en cuanto llegue Emilio, éntre aquí enseguida (Sale Estanislao).

#### ESCENA SEGUNDA

Don Fernando solo, paseándose un rato, de pronto se para ante la imagen del Sagrado Corazón y la dirige una súplica. Después Emilio.

D. F.—Jesús mío, oíd propicio la súplica ferviente de un padre atribulado (Pausa). Por vuestro llagado Corazón, por los do-

Después de haber pasado algunos días entre nosotros, de regreso del continente, y asistido á las solemnes funciones celebradas en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Cármen, salió el lunes de esta semana para Ciudadela nuestro distinguido amigo, el Muy Iltr. Sr. Licenciado D. Roque Coll, Maestrescuela de esta Catedral.

El domingo último recibió en Corte el Excelentísimo Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza, con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina Regente. El acto resultó muy lucido. Una compañía del Regimiento Infantería con bandera y música hizo los honores correspondientes. Asistió el M. I. Ayuntamiento, el Excmo. señor Obispo, el cuerpo Consular, Delegado del Gobierno de S. M., Claustro de Catedráticos, Empleados de Hacienda, Director de Sanidad, la Autoridad de Marina con sus subordinados y la oficialidad del «Carlos V» y comisiones de los Cuerpos é Institutos de esta guarnición.

Acompañaba al Sr. Aguilar, el General de Brigada Sr. Morales.

El vapor correo «Menorquín» salido ayer á hora de itinerario para el puerto de Palma, condujo á su bordo los siguientes pasajeros:

D. Gabriel Riera y Señora; Concepción Feliu; Isabel Pons; Manuel Rodríguez; Antonio Borrell; Jerónimo Más; Antonio Solabre; Miguel Flaquer; Gabriel Femenías; Ramón Coronas; Pedro Pons; Bartolomé Nadal; Pedro Antonio Morro; Gabriel Llabrás; Bartolomé Pons; Guillermo Palmer; Francisca Jordá é hijo; Silverio Bayolas; Isidro Serantes; Juan Flaquer y 5 individuos de tropa. Total 27.

El vapor correo «Isla de Menorca» salido el domingo á hora de itinerario embarcó para Alcudia y Barcelona, además de 63 pasajeros unas 50 toneladas de carga general, en la que figuraban 161 cajas calzado, 175 sacos habas, 98 bultos maquinaria, 97 fardos tejidos, 12 carneros, 3 cerdos, 1 burro y 1 potro.

Relación de la carga embarcada ayer para Palma en el vapor correo «Menorquín»: 5 cajas queso, 3 cajas vestuario Militar, 2 sacos hormas, 2 cajas calzado y 34 cabezas ganado vacuno.

## TELEGRAMA DE LA MARÍTIMA

Palma 24, 7:10 m.

Fondeado «Menorquín» sin novedad las cinco. Cabot.

## Notas Bibliográficas

Hemos recibido un lujoso catálogo general de los importantes almacenes de Barcelona «Las Novedades», Rambla Estudios, 14 y Canuda 2. En dichos almacenes se encuentran confecciones, camiserías, generos de punto, guantería, sombrería, zapatería, sastrería á medida, perfumería, artículos de viaje, ropas hechas, trajes para niños, corbatería, bastones y paraguas, artículos de piel, etcetera, etc.

\*\*\*

Además hemos sido honrados con un rico y hermoso folleto titulado «La Feria de Valencia» del Ateneo Mercantil que contiene algunas vistas de Valencia y otros grabados, juntamente de una serie de articulitos y poesías, etc., etc.

A todos agradecemos el absequio.

## Junta Organizadora de Procesiones

Esta Junta se complace en transmitir la expresión de su más profundo agradecimiento á todas las personas que coadyuvaron para obtener el bri-

llante éxito que alcanzó la Procesión General celebrada el domingo último en honor de la Santísima Virgen del Monte Carmelo. Hace extensiva su gratitud á los vecinos de las calles que recorrió la Procesión por su amabilidad en atender las indicaciones de esta Junta, engalanando con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 24 Julio de 1901.—P. A. de la Junta Organizadora, el Presidente, Pedro Pons, Regente.

## JOSE TENA

### Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

**ALTARES, RETABLOS, ANDAS, templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.**

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

*Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.*

**DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.**

F. Fábregues, imp.—Mahón.

## PARA VENDER

Lo está la casa de la calle del Castillo números 198 y 200 Informarán en esta imprenta.

## PARA VENDER

Por 225 duros se cedería la casa con altos y bajos de la calle de la Estrella números 2 y 4.

Informarán en la calle de San José, 30.

## MELADOS

Los habrá mañana en el casino *La Unión* (antes café Dineret)

— 10 —

lores de vuestra Madre, por vuestra Pasión y muerte, apiadaos de mí! (Junta las manos). Acoged benigno, Padre amoroso, estas lágrimas mías; poned en mis labios palabras de persuasión; haced que sepa herir con mis conceptos las más delicadas fibras de su corazón para atraerle otra vez á Vos, que si á Vos torna, Jesús mío, también vendrá á su triste padre: mas, si en vuestros designios entra el que yo no alcance lo que tanto desea mi alma, dadme á lo menos fortaleza para subir resignado el calvario que presiento. No me abandonéis, Padre mío, en mi calle de amargura! (Oye pasos y se sienta).

Em.—(Parándose á la puerta) Me han dicho que deseaba V. verme.

D. F.—Entra, Emilio; siéntate aquí, cerca de mí, tengo que hablarte.

Em.—Estoy á sus órdenes (Sentándose).

D. F.—Hace dos días que no te veo y deseo me digas dónde has pasado este tiempo: creo no me negarás el derecho que tengo á saberlo.

— 11 —

Em.—(Con impaciencia) No quiero negarle nada, pero sí declararle cuanto me mortifica esa eterna fízcalización de todos mis actos: es muy irritante eso de no poder mover un pié sin que tenga que dar cuenta de ello.

D. F.—Y ya lo ves; á pesar de eso, has tenido á bien estar dos días fuera de casa sin pedirme permiso, sin avisarme siquiera; dime dónde los has pasado.

Em.—(Con modales bruscos) En el coto de Felipe, cazando.

D. F.—En el coto de Felipe, sí, pero no allá en el campo, sino en la ciudad, donde con tanta maestría él y comparsa cazan y engañan á los desdichados como tú.

Em.—Padre!.....

D. F.—Y en verdad que cobraste buenas piezas, si bien muy duras y amargas para mi alma! Hé aquí una: es la cuenta que me ha enviado el amo del hotel donde tan alegremente has derrochado una cantidad considerable.

Em.—(Levantándose airado) Ira de Dios, voy á retorcer el pescuezo al fondistal...